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« AUTOUR DE SAINT REMI » 

Année  2016 

 

 

 

Depuis notre Assemblée Générale du 16 janvier 2016, notre conseil d’administration s’est réuni 13 

fois contre 15 en 2015. 

 

La réunion est mensuelle, le pic d’activité est dû  à la préparation des Journées du Patrimoine qui 

nécessitent toute notre application ; par ailleurs, sauf cas exceptionnel, le choix  du premier  

mercredi de chaque mois est « rentré  dans les mœurs » et convient à la majorité d’entre les 

membres du  conseil d’administration. 

Cette année, nous déplorons le décès d’une de nos adhérentes, il s’agit de Madame TETARD qui 

nous avait rejoints très récemment. Ayons une pensée pour celle qui nous a quittés si brutalement et 

si discrètement. 

POUR LE RAPPORT D’ACTIVITES, NOUS NE CHOISISSONS PAS UNE  

PRESENTATION CHRONOLOGIQUE, MAIS UNE PRESENTATION COMME L’AN 

DERNIER, CONFORME A NOTRE VOCATION, A NOS STATUTS. 

 

A- VIE CULTURELLE 

 

1) LES JOURNEES EUROPEENNES DU PATRIMOINE 

Organisées les 17 et 18 septembre, la manifestation a été ramenée à 2 jours (contre 3 lors des années 

précédentes) pour ménager nos troupes qui ne rajeunissent pas 

Cependant nous avons enregistré 338 visiteurs pour 343 sur 3 jours en 2015. 

Notre public nous est resté fidèle. 

Pour mémoire : SAMEDI MATIN et APRES MIDI 

a) Participation timide mais…. chaleureuse pour la balade du 

Fontenay «  intramuros » pour les nouveaux habitants. La visite de la Mairie et de l’école a été 

particulièrement appréciée. . Nous recommencerons en 2017  

b) Participation  grégaire à la conférence de Stéphane Berhault, architecte spécialisé 

dans les bâtiments de France. Nous pensons que désormais «  on attend des actes » 

 

                        SAMEDI SOIR 

150 personnes accueillies pour le vernissage de l’exposition de peintures et sculptures sur le 

thème  Femmes remarquables (suite) Hommes remarquables  suivi du concert par le magnifique 

ensemble vocal HOLOEDRE 

Sublime soirée, Merci aux sculpteurs, aux peintres, aux choristes et leur formidable organiste 

américain. 

 

                        DIMANCHE 

Temps maussade le matin. Moins de volontaires pour l’ascension du clocher. Merci à notre 

encadrement fidèle constitué de Yannick LECHAT et Alexis FAVARD. 

Et puis l’embellie de l’après-midi pour la visite du chantier du Parc du Château. 

Bonne surprise que ces 98 visiteurs venus parfois de loin, afin de déambuler et s’instruire auprès 

des conférenciers dans un domaine départemental pas encore ouvert au public, mais promis à une 

large fréquentation. 

Malgré le succès de la manifestation, il restera aux organisateurs un goût amer, dans la mesure où 

durant de l’installation de l’exposition, une vénérable statue de Sainte Thérèse, n’avait été 

endommagée d’une manière fort maladroite. 



     b) L’enregistrement d’un CD de musique vénitienne pendant 4 jours dans l’église Saint Rémi, a 

donné lieu à une conférence et un mini concert par le jeune et talentueux claveciniste Yoann Moulin 

le 12 avril 

C’était la 2ème fois, avec la bienveillance du Père J. Vallet, que notre église, à la parfaite acoustique, 

servait de studio d’enregistrement. Quelle surprise et quelle reconnaissance vis à vis de l’artiste, de 

constater que, le journal  « Le Républicain » ait choisi cet évènement confidentiel, parmi ses 

évènements importants de l’année 2016 pour ce qui concerne notre commune. 

c) Par contre, c’est avec regrets que nous avons dû annuler la sortie, visite du 

Nymphée de Viry Chatillon qui est un lieu rarement ouvert. 

d) Des remerciements à Michel Bougault qui nous avait trouvé un restaurant au 

bord du lac à un prix raisonnable. 

 

B – PARTICIPATION A LA VIE ASSOCIATIVE LOCALE. 

 

     a) Notre association était un support de la nuit départementale de la chauve-souris le 27 août au 

soir. Le Foyer Rural était rempli par des curieux venus parfois de loin, mais par contre peu de 

Fontenois ! 

     b) Nous avons tenu notre stand au Forum des Associations le 10 septembre. 

Plusieurs visiteurs se sont intéressés au journal « La Grenouille Verte ». Les précieux journaux sont 

encore demandés sur la toile, car ils font partie de notre patrimoine. A suivre….. 

 

C – NOS INTERVENTIONS DANS LA VIE PAROISSIALE 

 

     a) 99ème anniversaire de l’ultime apparition de ND de Fatima des 8et 9 septembre, Notre 

association  a été l’association support de l’évènement initié par la famille Batista. 

Cette année encore, la communauté franco portugaise de la région a répondu « présent ». Nous 

devons, en octobre 2017 marquer l’évènement dans la mesure où il s’agira de notre 10ème 

participation et cette fois, ce sera le 100ème anniversaire des apparitions. Prenons date ! 

Pour mémoire, c’est notre association qui a assuré le financement du transport du Père Jorge 

Gomes. 

     b) L’approche de Noël 

Ce sont, pour cette fin d’année, des membres de notre association  qui se sont jointes à Monsieur  

Le Gallic, employé municipal, pour le nettoyage de l’église St Rémi, au mois de décembre. 

Comme, depuis de nombreuses années, nous avons installé la belle crèche traditionnelle. 

Enfin et surtout, nous avons assuré l’ouverture de l’église durant les après-midi de la dernière 

semaine de l’Avent, c'est à dire du 19 au 24 décembre. 

Nous avons enregistré (à 4 unités près) la même fréquentation que lors des années précédentes : une 

soixantaine de personnes avec un pic de visiteurs de 30 personnes le 23 décembre. Des familles, des 

enfants, des parents, des grands parents…… Notre but. 

 

D – AUTRE SATISFACTION 

 

L’utilité de notre blog internet. 

Nous n’avons pas encore le réflexe de nous appuyer systématiquement sur ce mode de 

communication initié par Céline Vandenhende. Publier des photos de nos manifestations, de nos 

initiatives Communiquer en matière d’information tout simplement. 

Il serait souhaitable que cette communication moderne occupe un point majeur de l’ordre du jour de 

chacune de nos prochaines réunions de conseil d’administration. Encore faut-il avoir au tour de la 

table de nos réunions des administrateurs motivés; (et ou) présents. 

Nous avons senti un frémissement de la distribution d’informations et de retours lors des Journées 

du Patrimoine 2016. A nous de nous « accrocher ». Nous enfonçons des portes qui ne demandent  

qu’à s’ouvrir. 



 

E – REMERCIEMENTS 

 

Avant d’aborder le point final de ce rapport moral, il convient de remercier Monsieur le Maire et la 

Municipalité pour la confiance qu’ils nous témoignent. 

Nous n’ignorons pas les contraintes budgétaires aux communes par un pouvoir en pleine décadence. 

Puissions-nous à travers les travaux à réaliser dans l’église St Rémi garder avec la commune ces 

rapports harmonieux que nous avons tissés au fil des années pour déboucher sur des réalisations 

concrètes. 

La présence de nombreux élus dans la salle  témoigne de l’intérêt pour l’association. 

      Remerciements à tous ces artistes qui continuent de nous suivre lors de nos manifestations. 

On sait pourtant combien il leur est difficile de se voir imposer des thèmes. Ils, elles, le font de 

bonne grâce, à la satisfaction générale. 

     Remerciements aux membres d’honneur de notre association qui nous honorent de leur 

présence aujourd’hui 

     Remerciements, enfin, et l’on peut dire SURTOUT ! Au Père Jacques Vallet qui accède à nos 

demandes dans un climat d’absolue confiance. Le vicaire épiscopal était discrètement des nôtres le 

18 septembre pour la visite du Parc du Château, lors des Journées du Patrimoine 2016. Sa présence 

fut unanimement appréciée. 

 

D – L’AVENIR 

 

En guise de conclusion. J’évoquais l’an dernier le vieillissement de notre encadrement pour le bon 

fonctionnement de notre association. Pour certains, leur investissement dure depuis 13 ans, c'est-à-

dire depuis la création d’ « Autour de St Rémi ». Qu’ils en soient remerciés, pour ceux qui vont 

prendre du recul. 

Nous continuerons d’espérer au sein de notre conseil d’administration la présence régulière de 

quelques personnes jeunes, arrivant avec des idées, arrivant avec les maîtrises de ces nouvelles 

techniques de communication, que nous nous devons d’utiliser. 

 

E -  ET DEMAIN 

 

Demain 15 janvier, ce sera la St Rémi, le saint patron de Fontenay-le Vicomte. Lors de la messe 

seront, comme l’an dernier, déclinés les noms des 17 adhérents  de notre association qui nous ont 

quitté. 

La décision a été prise, lors de notre conseil d’administration du 4 janvier 2017, à la suite d’un vote. 

Il nous arrive de voter, c’est ainsi que fonctionne une association Loi de 1901 

 

Merci de votre attention. 

Merci à toutes et à tous. 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                          JL. BLETEL 


